

cultura y arte

«VOY A DAR UN GIRO A MI OBRA»

(GOMEZ SANTOS)

Ayer hemos mantenido una breve entrevista con don Marino Gomez Santos, minutos antes de que pronunciara una interesante conferencia sobre Marañón y su tiempo en el Colegio Oficial de Médicos de Asturias.

—Tenemos entendido que publicó sus primeros artículos en LA VOZ DE ASTURIAS...

—Así es. Hice algunas cosas para unas páginas que salían los domingos: "Suplementos Literarios". Tenía entonces doce años.

—¿Cómo empezó, ya más en serio, su carrera de escritor?

—Sin duda lo que más me impulsó, fue una gran vocación y haber sido siempre un incansable lector. Aquí en Oviedo escribí un libro sobre Clarín que envió don Plácido Buylla a don Gregorio Marañón.

—Después de Oviedo, Madrid. ¿Por qué?

—Fui personalmente a llevar un ejemplar del libro de que hablábamos a Marañón y en Madrid me quedé. En mi ánimo estaba, por supuesto, "la conquista de la Puerta del Sol".

—Qué tal le fueron las cosas por Madrid?

—Bien. Desde mi llegada —tenía entonces veintidós años— estuve escribiendo en un periódico de la noche durante quince años y desde febrero del 67, pertenezco a la plantilla de "A B C".

—¿Cuántos libros lleva publicados?

—Quince.

—¿Cómo vive el escritor en España?

—No se puede hablar de enfermedades sino de enfermos. Por esa razón sólo puedo hablar de mi caso...

—En España se lee poco ¿Por qué?

—Es una larga problemática que no se puede explicar en tan poco tiempo. Ahora se va a iniciar una campaña de difusión del libro por parte del Ministerio de Información y Turismo, encabezada por Robles, Piquer, director general de



Cultura Popular, en la que yo voy a colaborar con algunos libros.

—¿Cuál será el futuro de don Marino Gómez Santos?

—Cuando llegue a los cuarenta, que están ya muy cerca, daré un giro a mi obra para convertirme en creador.

El tiempo apremia; don Marino —un asturiano más que triunfa— es esperado para hablar de don Gregorio Marañón, pero antes de despedirse de nosotros tiene unas palabras de cariño para Asturias, para nuestra tierra que, aunque no tenga "Puerta del Sol", nunca se la puede olvidar.

LA CONFERENCIA

A continuación pronuncia una interesante conferencia sobre "Gregorio Marañón y su tiempo".

Comienza el acto con la lectura de unas cuartillas de don Gregorio Marañón Moya, hijo de don Gregorio Marañón y escritas ex-profeso para este acto, a cargo de don Eduardo González Menéndez, presidente del Colegio Médico.

Luego, el conferenciante da lectura a una selección de textos de varios capítulos de la obra, que lleva el título de la conferencia. Habla de cómo se va formando la personalidad del doctor Marañón, basándose en documentos inéditos, en interesantes epistolarios, conversaciones con el doctor Marañón y en textos esclarecedores de su actividad científico-literaria.

Al final, el conferenciante fue muy aplaudido y felicitado. JOVANEL

La Voz de Asturias
30. Enero 1969.